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Comprenons où Jésus fait son entrée. Dans Jérusalem, oui, mais 
celle du temple d'Hérode était une figure, une attente de la réalité. La 
nouvelle Jérusalem est désormais auprès du Christ ressuscité, avec la 
foule innombrable de ceux qui nous ont précédés dans le Royaume. La 
Jérusalem véritable est aussi l’Eglise, le sacrement vivant du Royaume 
dans notre monde de ténèbres et de mensonges. Plus modeste mais 
plus visible, la nouvelle Jérusalem, c'est chacune de nos communautés, 
à commencer par la famille qui est l'Eglise domestique, et toute 
communauté - religieuse, notamment -. Finalement il s'agit du cœur de 
chacun. C’est là que le Seigneur désire entrer. 

Ici se pose une autre question : comment peut-il entrer ? En 
rappelant que le Christ accomplit alors les prophéties concernant le 
Messie de Dieu, les évangélistes soulignent le fait que Jésus soit monté 
sur un tout petit âne. Lui, le roi éternel, le Seigneur de tout, dont la toute-
puissance est celle de l'amour, prend possession de sa ville monté sur 
un ânon. Pour nous qu'est-ce que cela veut dire ? Cela veut dire que 
Jésus non seulement est humble - il est tout transparent au Père, sans 
aucune ombre de repli sur lui - mais c'est par cette porte de l'humilité, la 
sienne et celle d'un cœur humble, que Jésus peut entrer. 

Alors, comme aujourd'hui, les enfants et les pauvres l'attendent 
et l'accueillent. C'est par l'humilité que nos cœurs durs s’ouvrent enfin. 
Notre foi elle-même ne devient vivante et agissante que si elle est 
pénétrée de l'humilité qui est celle de Jésus dès son incarnation et 
jusqu'à son tombeau.  

Pourquoi cette entrée à Jérusalem ? Jésus demande à être 
accueilli justement pour être notre Pâque, notre passage vivant : pas un 
modèle extérieur à nous mais, par sa présence, par lui-même, vivant, 
ressuscité, il va passer enfin dans notre cœur pour y répandre son 
règne, son Esprit d’amour, qui est paix, joie, bonté, patience, douceur, 
confiance dans les autres. C’est cela être uni à notre Père et à ses 
enfants, et Jésus est la Pâque de cette Alliance. Il désire entrer dans 
notre cœur pour le dilater dans ce Royaume d’amour. 

Le Fils bien-aimé nous le dit plusieurs fois dans l’Evangile, mais 
il fallait sans doute qu’il entrât à Jérusalem pour que nous puissions le 



comprendre : "Quiconque n’accueille pas le Royaume de Dieu en petit 
enfant n'y entrera pas. « Jésus ne désire entrer dans notre cœur que 
pour nous faire entrer dans le Royaume du Père. Alors, en petit enfant, 
accueillons-le.    

Extrait de : "Cela s’appelle l’aurore" pp.316-347 avec coupures. 


